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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANALIZAR A CONCIENCIA REVOCACIÓN DE MANDATO: INE 
Por Noticias 
La vocal ejecutiva del INE, María del Refugio García López, declaró que la revocación de mandato es un tema que 
ha estado en boga, pero considera que se tiene que analizar a conciencia, determinar procedimientos y los efectos 
que podría provocar, para evitar mayores problemas a los que ya se tienen en el estado y en el país. En cambio, dijo 
que la reelección es una oportunidad para los servidores públicos que ocupan un puesto de elección popular y 
para los ciudadanos, de poder calificar su gestión. Y si la consideran buena, que han cumplido con todas sus 
atribuciones, es una forma que los ciudadanos los puedan calificar y optar por quien tenga interés de volver a 
contender; pero el tema está en la cancha de los diputados locales, al igual que el de la paridad de género. (N 5)    
 
ABRE PVEM ESCUELA DE FUTURAS CANDIDATAS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
A dar la guerra y aprender no solamente a hacer política, sino a hacer Gobierno, instó a las mujeres la presidenta 
de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Claudia Valle Aguilasocho, en la apertura de la primera Escuela de 
Candidatas del Partido Verde Ecologista, promovida por el dirigente estatal Ricardo Astudillo Suárez. Para la 
magistrada, que resuelve las controversias electorales en ocho estados del país, incluido Querétaro, los próximos 
comicios son cruciales y un punto de quiebre, porque la sociedad no se siente representada en los partidos 
políticos y debe trabajarse en el fortalecimiento del sistema electoral mexicano. Ante representantes de diferentes 
municipios de la entidad, la magistrada Valle Aguilasocho, con 25 años de trayectoria en el Poder Judicial de la 
Federación y uno al frente de la Sala Electoral de Monterrey, invitó a las mujeres a sumarse a las tareas políticas y a 
dar la guerra definiendo aspectos no negociables. En ese marco, felicitó al PVEM, el partido joven, por poner la 
muestra con la apertura de una escuela plural en la que se preparan militantes y no militantes para ser candidatas 
a presidentas municipales y funcionarias. En el acto, celebrado en la sede del Partido Verde, estuvo también la 
diputada local Yolanda Josefina Rodríguez, integrante de la primera Legislatura del país en la que el género 
femenino es mayoría, así como los delegados de Amealco, Imelda García; de Querétaro, Yairo Marina; de 
Corregidora, Víctor Villalpando, y de Tolimán, Martín Jiménez. Ahí, la responsable de la participación de las 
mujeres, Josefina Meza Espinosa, habló de construir la igualdad y sustituir el sistema machista y patriarcal por uno 
horizontal e igualitario. De ahí, expuso, la creación de la escuela de futuras alcaldesas y funcionarias para avanzar y 
superar un esquema en el que hay subrepresentación femenina. En ello coincidió la magistrada Claudia Valle 
Aguilasocho, al señalar que en México no nos hemos preocupado por enseñar a las mujeres. Hacen política, pero 
hay que aprender a hacer Gobierno, sentenció. (PA principal) 
 
DESTACA ERIC INICIATIVA PARA REDUCIR RECURSOS A PARTIDOS 
Por Jahaira Lara 
El diputado local Eric Salas González, con un formato basado en preguntas y respuestas, presentó ayer su informe 
de actividades legislativas, donde destacó los beneficios de la Ley de Escrituración Express, así como la 
presentación de iniciativas para la reducción de presupuesto a los partidos políticos. (N 1) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRD 
 
DESCARTA SÁNCHEZ TAPIA REELECCIÓN 
Por Marco A. Estrada 
Carlos Lázaro Sánchez tapia, diputado del PRD, descartó que busque la reelección, pues aseguró que enfocará sus 
esfuerzos a que su partido deje de cerrarse a las opiniones y recupere el lugar que merece, de lo contrario no se 
podrá tener un buen desarrollo en la próxima contienda electoral. El diputado había dado a conocer su interés de 
volver a ser el dirigente estatal de su partido, por lo cual en esta ocasión destacó que su idea no está en volver a ser 
representante popular. Además destacó que su principal interés se centra en apoyar a que exista una unión de las 
izquierdas en Querétaro, a fin de formar una verdadera oposición en contra del PRI y PAN. (EUQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: MODERNIZA CARRETERAS 
Por Eduardo Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó el proyecto de ampliación y construcción del Boulevard 
Urbano carreteras 411 y 413, cuya inversión es de más de 300 mdp y beneficiará a más de 60 comunidades de 
Corregidora y Huimilpan. (DQ principal) 
 
N: APLICA 300 MDP 
Por Rubén Pacheco 
El proyecto de ampliación y construcción del Boulevard Urbano de las carreteras 411 y 413, el cual tiene una 
inversión de más de 300 mdp, fue presentada ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién quien estuvo 
acompañado por Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), y los alcaldes de 
Corregidora y Huimilpan, Mauricio Kuri y Celia Durán. (N principal) 
 
AM: PRESENTA BOULEVARD DE MÁS DE 300 MDP 
Por Redacción 
El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó el proyecto de ampliación y construcción del Boulevard 
Urbano Carreteras 411 y 413, el cual constará en una inversión de más de 300 mdp y que mejoraría la movilidad 
en ayuntamientos como Corregidora y Huimilpan. (AM principal) 
 
EUQ: EN 2 MESES, 293 QUERETANOS HAN SIDO DEPORTADOS 
Por Martha Romero 
Al menos 293 queretanos que radicaban en Estados Unidos han sido deportados de enero a febrero, lo que 
representa un incremento de 4% en comparación a los primeros meses de 2016, informó el diputado Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia, PRD. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRUENAN LOS DIPUTADOS EN TRANSPARENCIA 
POR: REQRONEXIÓN 
Como parte de los resultados del semáforo de rendimiento legislativo realizado por parte de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro a diputados que forman parte del Congreso local, 20 
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de los 25 reprobaron en la presentación de 3 de 3, informó Darío Malpica Basurto, representante de dicha cámara 
empresarial. “Para nuestra sorpresa bastante bien, hay un alto índice de asistencia a las Sesiones de Pleno, la 
cuestión de la puntualidad está bien; en el rubro de 3 de 3 hay un área de oportunidad porque solo 5 de los 25 
diputados han hecho su 3 de 3”. En este sentido, Malpica Basurto dijo a partir de abril se empezará con la 
evaluación correspondiente a iniciativas presentadas y aprobadas, mesas de trabajo y recorridos con ciudadanos. 
(PA 3) 
 
PROPONE DIP. CABRERA PROHIBIR VENTA DE ALCOHOL EN PARTIDOS DE FUTBOL 
Propondrá el diputado local Roberto Cabrera, una iniciativa de ley que prohíba la venta de bebidas alcohólicas en 
los partidos de futbol, así como en actos masivos de entretenimiento como conciertos. (ADN, CyP) 
 
EN EXPRÉS, LA LEY PARA CASTIGAR FUNCIONARIOS 
Aunque por el momento no es aplicable la Ley de Responsabilidades de los servidores Públicos, este tema quedará 
cubierto una vez que sea puesto en operación el Sistema Estatal Anticorrupción, aseguro el diputado Antonio 
Rangel. (AM 8) 
 
PAN: LISTO, AVANCE DE LEYES SECUNDARIAS ANTICORRUPCIÓN 
La próxima semana, la bancada legislativa del PAN presentará sus propuestas de leyes secundarias para el Sistema 
Estatal Anticorrupción, anunció la diputada Daesy Hinojosa, quien aseguró que sí se ha tomado en cuenta la 
opinión de las organizaciones ciudadanas, contrario a lo que declaró Yamilé David, presidenta del Observatorio 
Ciudadano. (EUQ p4, Q) 
 
LA DE ABAJO / LEVANTAMIENTO DE MANO A ERIC 
El diputado Eric Salas rindió su primer informe legislativo y sus pares de la bancada del PAN celebraron lo que él 
llamó: Encuentro Comunitario. (DQ 1) 
 
RINDE INFORME DIPUTADO ERIC SALAS 
El diputado Eric Salas rindió este fin de semana su primer informe de actividades legislativas en las instalaciones 
de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro. (…) Por su parte, el encargado de la oficina de la 
Gubernatura del estado, Luis Bernardo Nava, destacó que durante la etapa de Salas González como presidente de la 
Mesa Directiva, fue el responsable de recibir el primer informe del Gobernador, Francisco Domínguez, además de 
encabezar junto al diputado Antonio Rangel la realización de la glosa correspondiente. (ADN, EUQ p3, AM p8, Q, DQ 
p3) 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA PANCHO DOMÍNGUEZ AMPLIACIÓN DE CARRETERAS 411 Y 413 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el arranque de la ampliación y construcción del “Boulevard 
urbano” en las carreteras 411 y 413, del municipio de Corregidora.(…)  Romy Rojas, SDUOP, destacó el incremento 
del tránsito vehicular en la zona en los últimos años, producto de la urbanización. (…) el gobernador dijo que la 
seguridad y el buen traslado son el objetivo de la obra, la cual además de conectar a la zona metropolitana 
beneficiará el traslado a comunidades de Huimilpan y Corregidora, como El Vegil y San Rafael, respectivamente. 
(PA p4, CI, EUQ p8) 
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PASEO PALMILLAS SERÁ ENTREGADO EL 30 DE ABRIL 
El libramiento Centenario de la Constitución de 1917 que cada día desviará de 24 mil a 40 mil vehículos de 
transporte pesado desde Apaseo el Alto y Celaya cuota hasta Palmillas se entregará el 30 de abril, afirmó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Además informó que cuando esté concluido el proyecto se aprovechará 
el distribuidor que quede en el sentido SJR – Querétaro para conectarlo con San Pedro Ahuacatlán, en SJR, para 
aligerar el tráfico de la avenida Paseo Central. (DQ 1, N 1, Q, EQ, PA, EUQ 1, AM p2) 
 
DEBE SUBIR TRANSPORTE: NAVA 
Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, consideró necesaria la actualización obligatoria de las tarifas de 
transporte público, para evitar que se acumule la presión del incremento de los costos, que se traduzca en mal 
servicio o mal mantenimiento de las unidades. Al respecto de la iniciativa presentada por el diputado local, 
Antonio Zapata, cuyo objetivo es atender de manera puntual el tema de las tarifas y permitir a los concesionarios 
solicitar al IQT, la revisión cuando se haya rebasado el nivel de inflación, señaló que lo más importante de ella será 
que no se rezague para que al momento de incrementarla no se resienta en los bolsillos de los queretanos. 
(…)“Vamos de acuerdo al cronograma, vamos a cumplir con el compromiso del Gobernador, desde sus inicios la 
obra estaba prevista para el 30 de septiembre yo mantengo la idea de que podamos iniciar operaciones un poco 
antes para que tengamos algunos dos o tres meses para validar o acostumbrar a los usuarios y se familiaricen con 
el nuevo sistema”. (DQ 1, N 1) 
 
DORANTES: NO HABRÁ MÁS PATERNALISMO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Quitar una política social paternalista, corresponsable y con resultados claros, será el objetivo del nuevo modelo 
social que regirá al Gobierno del Estado, aseguró Agustín Dorantes Lámbarri, Secretario de Desarrollo Social 
(SEDESOQ), quien dijo que dicho esquema será presentado la próxima semana por el mandatario estatal. En 
entrevista para ABC Radio 107.9, el secretario señaló que a través de este nuevo modelo de política social se busca 
tecnificar los criterios de selección de los beneficiarios de los programas, ya que los recursos son limitados, para 
evitar el beneficio partidista de unos cuantos. (DQ 1) 
 
CELEBRA COLEGIO DE ARQUITECTOS 45 ANIVERSARIO 
El XXXIV Consejo Directivo del Colegio salieron de una reunión privada que tuvieron con el gobernador Francisco 
Domínguez Servién; la Arquitecta Sasha Lezama dio por iniciada la comida con un breve discurso. (N p1-E) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO REGULARIZA PREDIOS RÚSTICOS 
En coordinación con el gobierno del estado, el municipio de Querétaro trabaja en la regularización de 104 de los 
230 predios irregulares, aseguró Luis Bernardo Nava Guerrero, jefe de la Oficina de la Gubernatura. De acuerdo 
con el funcionario, el gobierno estatal encabezado por Francisco Domínguez Servién, es sensible ante las 
necesidades de la población, por lo que las acciones prioritarias impulsadas por Marcos Aguilar Vega, Presidente 
Municipal de Querétaro, permiten el desarrollo de la capital queretana. (…) Agustín Dorantes Lámbarri, Secretario 
de Desarrollo Social (SEDESOQ),  mencionó que el gobierno estatal trabaja para satisfacer las necesidades más 
urgentes de la población, e indicó que en primer término se encuentra llevar servicios de luz, agua, drenaje y 
caminos a los ciudadanos, así como ayudar a la gente que más lo necesita y hacer política de una forma eficaz. (CI, 
DQ 1, N 1) 
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EJE CONSTITUCIÓN DE 1917, OBRA HISTÓRICA: MARCOS AGUILAR 
La adquisición de vehículos que deberán desplazarse en el carril confinado, permitirá disminuir la presencia del 
tráfico del transporte público, aseguró Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro.(…) aseguró que el 
gobierno municipal respalda las acciones que impliquen mejoras al sistema de transporte público, pues se trata de 
una importante inversión en la infraestructura para la construcción de ese carril, “y no tengo duda de que eso va a 
contribuir en el proceso que el gobernador está impulsando y cuenta con todo el respaldo del presidente 
municipal. (CI) 
 
ANTES DE INICIAR OBRA EN E. MONTES, SE MANTENDRÁ DIÁLOGO CON LA SOCIEDAD: MAV 
Antes de iniciar con la rehabilitación de la avenida Ezequiel Montes, el gobierno municipal mantendrá los diálogos 
necesarios con la sociedad, afirmó Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, luego de que el INAH 
informara, a través de un comunicado, que el proyecto urbanístico del municipio de Querétaro para rehabilitar esa 
calle ha recibido un dictamen favorable por parte del instituto. (CI) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DEMANDAN CESE DE CRÍMENES DE PERIODISTAS 
Por Gonzalo A. Flores 
La indignación por el asesinato de los periodistas Miroslava Breach, Cecilio Pineda y Ricardo Monlui, ocurrido este 
mes en Chihuahua, Guerreo y Veracruz, unificó al gremio queretano, que con un ¡Ya basta! Demandó el cese de los 
crímenes, así como la intervención de las autoridades para esclarecer estos casos. (EUQ 1)  
 
FUEGO AMIGO / BAJA CALIFORNIA 
Rumbo a Cozumel. Varios queretanos, entre ellos Mercedes Martínez Díaz y Ernesto Luque, además de Fernando 
Portilla, Braulio Guerra, Sandra Albarrán, José Calzada, Gerardo Vázquez Mellado, participaron y apoyaron el 
Triatlón de La paz, de cara al Ironman de fin de año. (PA 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
¡SALUD! Primero fue el diputado local panista. ERIC SALAS  con su propuesta antitaurina que paró en seco el 
gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ. Y ahora es el legislador ROBERTO CABRERA  el que propone que no se 
venda alcohol en eventos deportivos y artísticos. Esta idea no forma parte de la agenda legislativa del PAN, pero se 
está analizando, dijo el sanjuanense afecto a fiestas, pero privadas. Agua mansa, traidora y falsa. (PA 1) 
 
BAJO RESERVA 
TRASPORTE: ESTRATEGIA METROPOLITANA. Nos comentan que el Instituto Queretano del Transporte (IQT) 
presentará el lunes próximo su estrategia para modernizar el servicio en esta materia. La idea es trabajar este 
proyecto a nivel metropolitano. Por ello, nos cuentan, apenas el viernes Alejandro López Franco, director del IQT, 
se reunió con los alcaldes de Humilpan, Corregidora, Querétaro y El Marqués, con quienes acordó trabajar de 
forma coordinada aspectos jurídicos, homologación de trámites e infraestructura. Los detalles los sabremos el 
lunes. VERSIONES ENCONTRADAS. Nos comentan que en SJR los ciudadanos continúan esperando que se les 
informe sobre las finanzas municipales, porque las cuentas parecen no cuadrar. Mientras que en la entidad de 
Fiscalización habla de un déficit, autoridades lo niegan, pero nos platican que aún no queda claro cómo anda el 
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endeudamiento con proveedores y cuánto ha disminuido el monto del préstamo solicitado en el periodo 2006-
2009. DESCENTRALIZACIÓN ADMINISTRATIVA. Nos platican que la implementación de la Unidad Móvil de la SSC 
ha sido bien recibida por la sociedad. En lo que va de 2017 esta unidad ha recorrido ocho municipios para acercar 
sus servicios a la población y sea más fácil tramitar y obtener su licencia de manejo. Nos comentan que esta 
semana tocó el turno del municipio de San Joaquín, en donde se tramitaron 2017 licencias de conducir, mismo 
número de personas que se ahorró el traslado hasta la capital para el trámite. (EUQ 2) 
 
POLÍTICOS QUERETANOS EN APRIETOS 
Por Héctor Parra Rodríguez 
No cabe duda que los jaloneos entre políticos para posicionarse y apropiarse de las candidaturas han empezado de 
manera tempranera y frenéticamente tanto en el PRI, como en el PAN y PRD, los otros lo hacen soterradamente.  
Para nadie son desconocidas las diferencias políticas entre el diputado federal Armando Rivera Castillejos y 
Marcos Aguilar Vega. En esta semana ambos políticos aceptaron no haber tenido cruce de palabras desde hace más 
de un año, lo que en la política significa distanciamiento y confrontación. El diputado federal ha reconocido varias 
fallas del presidente municipal, errores que por cierto ha repudiado la sociedad queretana. Ambos políticos 

panistas buscan la senaduría para las elecciones de 2018. (…) (EUQ 11) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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